

LA PROTESTA

AÑO XII

Buenos Aires, MIERCOLES 2 de Diciembre de 1908

Nº 1318

DIARIO DE LA MAÑANA
Oficina: Libertad 533
U. Telé. 2077 (Junco)

LUGAR DE SUSCRIPCIONES:
1.º Oficina, Junco 533 — 2.º Oficina, Junco 123
La C. A. 2077 (Junco).
AL DÍA SUELTO 5 CENTAVOS

DURAS DE OFICINA:
Al diario se paga 8 s. en 6 o 8 m. los días hábiles
y 4 s. p. m. o 6 a. m. los días feriados.
El diario debe exhibirse en giro, bono
valor declarado en carta certificada.

A cargo de Manuel Magdaleno

Concretaremos. En esta región, como en otras, los obreros se han organizado en sociedades de resistencia, primando en unas la tendencia socialista y en otras la tendencia anarquista.

En las primeras —y aun presidiendo la de la prensa parlamentaria— se ha ido creando un marco autoritario, una disciplina policial estricta, cohíbiendo de la autonomía y la iniciativa individual, al par que para la lucha contra los patrones se ha hecho uso de una táctica pacífica, legal, a base de dinero y egoísticamente oportunista.

En las segundas, se ha procurado suprimir el autoritarismo, acostumbrando a los trabajadores a desenvolverse por sí mismos, a hacerse cada día más hombres, a crecer en su actividad, y así mismo, más capaces formándose una auténtica sanción obrera, obligatoria, de utilidad recíproca o sea individualmente social—si se permite decir así—al par que en la lucha contra el patrón se ha dado más importancia al esfuerzo directo, a la acción revolucionaria y se ha tenido en cuenta no sólo el factor material oportunamente calculado, sino también otros factores como la dignidad y la solidaridad que inmanentemente pertenecen a la clase obrera.

El proletariado, corriendo, crusa una época de desconfianza que individualmente hará cesar la labor propagada por sus delegados, contando con el entusiasmo del distinguido hombre de negocios que les da sueldo.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

INGLATERRA

Conspiración en el Salvador

LONDRES, 1º.— El presidente de la república de San Salvador, general Francisco Menéndez, ha denunciado al consejo general de los Estados, en esta capital, señor M. J. Kelly, acusándole que los autoridades de San Salvador han destinado una conspiración para darle lluvias a caer en el día de ayer. Agregó que los culpables han sido arrestados y que el país está tranquilo.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Los motines de Praga

VIRNA, 1º.— El gobierno ha adoptado medidas para impedir que se reproduzcan en Praga las escenas de caos y tumulto, ocurridas ayer en su ciudad de Bohemia.

ESTADOS UNIDOS

Defensa de ministrados

MADRID, 1º.— Integrante de Alfonso VIII que varios de los principales amistades de ayer han sido hoy detenidos.

Foto los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

ITALIA

Muerte de militares

ROMA, 1º.—Compañía del Palermo que se ha resarcido en el hospital en su calidad de asesinato de los militares y encarcelados, se ha disuelto en el establecimiento. Luego restaron a la policía la fuerza para reprimir el desorden y costó también dominarla.

Entre los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

¿Cómo es posible llegar á un acuerdo entre ambos?

Adquiriendo los hábitos revolucionarios de los segundos, prescindiendo los orientados anárquicamente de sus tácticas y medios de lucha?

Poroso es que una de ambas cosas ocurría.

Desgraciadamente está ocurriendo que en los primeros —como ya hemos dicho— se ha propugnado electoral, sean o no las ideas políticas del partido socialista.

El proletariado corriendo, crusa una época de desconfianza que individualmente hará cesar la labor propagada por sus delegados, contando con el entusiasmo del distinguido hombre de negocios que les da sueldo.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

Reacción necesaria

En esta desviación de la corriente revolucionaria hacia un pacifismo exento de estímulos, y poco a poco, hacia la anarquía, se ha llegado á la situación completa de la tendencia revolucionaria.

Constatar esto es sensible, pero ello es cierto; lo estamos viendo; lo estamos palpando en todos los momentos.

El espíritu de los legisladores se ha ido infiltrando en nuestros sistemas poco a poco, a causa de la conciencia anarquista que las relaciones de trabajo han tenido y dando también una consideración al conflicto entre los trabajadores.

Los anarquistas han comenzado a amortiguar su animadversión hacia los socialistas, viendo en ellos antiguos partidarios de una tendencia determinada: obreros.

Y esta conciencia ha ido creciendo y desarrollándose, pasando de tolerancia y asimilación de espíritu, a una especie de identificación de procedimientos. Y este es el resultado: los anarquistas, en sucesivas etapas, han conservado su carácter, sin otra variante que un deseo de la palabra «obrero» y alguna acentuación revolucionaria en el lenguaje, la adopción de la terminología sindical.

Los obreros, por su parte, que combatían, hasta el secreto de su conciencia, la ideología socialista, han ido dejando de lado, sin que para ello haya jugado de las más pasadas que les han jugado en todo tiempo los socialistas, de lo que han obstruido siempre sus propósitos y hasta las solemnísimas declaraciones hechas en los congresos de la Federación Sindical Argentina.

Los socialistas están olvidándose de las más pasadas que les han jugado en todo tiempo los socialistas, de lo que han obstruido siempre sus propósitos y hasta las solemnísimas declaraciones hechas en los congresos de la Federación Sindical Argentina.

Precisamente, en los momentos en que la organización socialista agotaba, cuando apenas si puede considerarse como una asociación autónoma, cuando en cambio la organización de tendencia anarquista empieza a resurgir por el interior de la sección argentina ha-

ciendo vislumbrar grandes progresos, es cuando más marcadamente se hace visible la contradicción entre los elementos socialistas y anarquistas con estos en procedimientos y tácticas.

Entre socialistas y anarquistas no media una simple diferencia de nombre que la palabra sindicato pueda borrar. Y no basta el que siendo unos y otros obreros, tengan diferentes maneras de tratarlos, por cuanto que de muy diferente manera tratan socialistas y anarquistas de combatirlos.

Concretaremos. En esta región, como en otras, los obreros se han organizado en sociedades de resistencia, primando en unas la tendencia socialista y en otras la tendencia anarquista.

En las primeras —y aun presidiendo la de la prensa parlamentaria— se ha ido creando un marco autoritario, una disciplina policial estricta, cohíbiendo de la autonomía y la iniciativa individual, al par que para la lucha contra los patrones se ha hecho uso de una táctica pacífica, legal, a base de dinero y egoísticamente oportunista.

En las segundas, se ha procurado suprimir el autoritarismo, acostumbrando a los trabajadores a desenvolverse por sí mismos, a hacerse cada día más hombres, a crecer en su actividad, y así mismo, más capaces formándose una auténtica sanción obrera, obligatoria, de utilidad recíproca o sea individualmente social—si se permite decir así—al par que en la lucha contra el patrón se ha dado más importancia al esfuerzo directo, a la acción revolucionaria y se ha tenido en cuenta no sólo el factor material oportunamente calculado, sino también otros factores como la dignidad y la solidaridad que inmanentemente pertenecen a la clase obrera.

El proletariado corriendo, crusa una época de desconfianza que individualmente hará cesar la labor propagada por sus delegados, contando con el entusiasmo del distinguido hombre de negocios que les da sueldo.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

INGLATERRA

Conspiración en el Salvador

LONDRES, 1º.— El presidente de la república de San Salvador, general Francisco Menéndez, ha denunciado al consejo general de los Estados, en esta capital, señor M. J. Kelly, acusándole que los autoridades de San Salvador han destinado una conspiración para darle lluvias a caer en el día de ayer. Agregó que los culpables han sido arrestados y que el país está tranquilo.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Los motines de Praga

VIRNA, 1º.— El gobierno ha adoptado medidas para impedir que se reproduzcan en Praga las escenas de caos y tumulto, ocurridas ayer en su ciudad de Bohemia.

ESTADOS UNIDOS

Defensa de ministrados

MADRID, 1º.— Integrante de Alfonso VIII que varios de los principales amistades de ayer han sido hoy detenidos.

Foto los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

ITALIA

Muerte de militares

ROMA, 1º.—Compañía del Palermo que se ha resarcido en el hospital en su calidad de asesinato de los militares y encarcelados, se ha disuelto en el establecimiento. Luego restaron a la policía la fuerza para reprimir el desorden y costó también dominarla.

Entre los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

Reacción necesaria

En esta desviación de la corriente revolucionaria hacia un pacifismo exento de estímulos, y poco a poco, hacia la anarquía, se ha llegado á la situación completa de la tendencia revolucionaria.

Constatar esto es sensible, pero ello es cierto; lo estamos viendo; lo estamos palpando en todos los momentos.

El espíritu de los legisladores se ha ido infiltrando en nuestros sistemas poco a poco, a causa de la conciencia anarquista que las relaciones de trabajo han tenido y dando también una consideración al conflicto entre los trabajadores.

Los anarquistas han comenzado a amortiguar su animadversión hacia los socialistas, viendo en ellos antiguos partidarios de una tendencia determinada: obreros.

Y esta conciencia ha ido creciendo y desarrollándose, pasando de tolerancia y asimilación de espíritu, a una especie de identificación de procedimientos. Y este es el resultado: los anarquistas, en sucesivas etapas, han conservado su carácter, sin otra variante que un deseo de la palabra «obrero» y alguna acentuación revolucionaria en el lenguaje, la adopción de la terminología sindical.

Los obreros, por su parte, que combatían, hasta el secreto de su conciencia, la ideología socialista, han ido dejando de lado, sin que para ello haya jugado de las más pasadas que les han jugado en todo tiempo los socialistas, de lo que han obstruido siempre sus propósitos y hasta las solemnísimas declaraciones hechas en los congresos de la Federación Sindical Argentina.

Precisamente, en los momentos en que la organización socialista agotaba, cuando apenas si puede considerarse como una asociación autónoma, cuando en cambio la organización de tendencia anarquista empieza a resurgir por el interior de la sección argentina ha-

ciendo vislumbrar grandes progresos, es cuando más marcadamente se hace visible la contradicción entre los elementos socialistas y anarquistas con estos en procedimientos y tácticas.

Si siquiera se tiene presente que las sociedades autónomas justifican su situación aislada con la existencia de dos organismos, heredarios y que en consecuencia tienen sus diferencias de ideales y prácticas de lucha, de sus finalidades.

Entre socialistas y anarquistas no media una simple diferencia de nombre que la palabra sindicato pueda borrar. Y no basta el que siendo unos y otros obreros, tengan diferentes maneras de tratarlos, por cuanto que de muy diferente manera tratan socialistas y anarquistas de combatirlos.

Concretaremos. En esta región, como en otras, los obreros se han organizado en sociedades de resistencia, primando en unas la tendencia socialista y en otras la tendencia anarquista.

En las primeras —y aun presidiendo la de la prensa parlamentaria— se ha ido creando un marco autoritario, una disciplina policial estricta, cohíbiendo de la autonomía y la iniciativa individual, al par que para la lucha contra los patrones se ha hecho uso de una táctica pacífica, legal, a base de dinero y egoísticamente oportunista.

En las segundas, se ha procurado suprimir el autoritarismo, acostumbrando a los trabajadores a desenvolverse por sí mismos, a hacerse cada día más hombres, a crecer en su actividad, y así mismo, más capaces formándose una auténtica sanción obrera, obligatoria, de utilidad recíproca o sea individualmente social—si se permite decir así—al par que en la lucha contra el patrón se ha dado más importancia al esfuerzo directo, a la acción revolucionaria y se ha tenido en cuenta no sólo el factor material oportunamente calculado, sino también otros factores como la dignidad y la solidaridad que inmanentemente pertenecen a la clase obrera.

El proletariado corriendo, crusa una época de desconfianza que individualmente hará cesar la labor propagada por sus delegados, contando con el entusiasmo del distinguido hombre de negocios que les da sueldo.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

INGLATERRA

Conspiración en el Salvador

LONDRES, 1º.— El presidente de la república de San Salvador, general Francisco Menéndez, ha denunciado al consejo general de los Estados, en esta capital, señor M. J. Kelly, acusándole que los autoridades de San Salvador han destinado una conspiración para darle lluvias a caer en el día de ayer. Agregó que los culpables han sido arrestados y que el país está tranquilo.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Los motines de Praga

VIRNA, 1º.— El gobierno ha adoptado medidas para impedir que se reproduzcan en Praga las escenas de caos y tumulto, ocurridas ayer en su ciudad de Bohemia.

ESTADOS UNIDOS

Defensa de ministrados

MADRID, 1º.— Integrante de Alfonso VIII que varios de los principales amistades de ayer han sido hoy detenidos.

Foto los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

ITALIA

Muerte de militares

ROMA, 1º.—Compañía del Palermo que se ha resarcido en el hospital en su calidad de asesinato de los militares y encarcelados, se ha disuelto en el establecimiento. Luego restaron a la policía la fuerza para reprimir el desorden y costó también dominarla.

Entre los arrestados figura el jefe de los carlistas de la localidad y un literato valenciano. Ambos son considerados como los promotores del asalto llevado a cabo al palacio del ayuntamiento.

Así pues, las empresas han sido atraídas a la paz.

Reacción necesaria

En esta desviación de la corriente revolucionaria hacia un pacifismo exento de estímulos, y poco a poco, hacia la anarquía, se ha llegado á la situación completa de la tendencia revolucionaria.

Constatar esto es sensible, pero ello es cierto; lo estamos viendo; lo estamos palpando en todos los momentos.

El espíritu de los legisladores se ha ido infiltrando en nuestros sistemas poco a poco, a causa de la conciencia anarquista que las relaciones de trabajo han tenido y dando también una consideración al conflicto entre los trabajadores.

Los anarquistas han comenzado a amortiguar su animadversión hacia los socialistas, viendo en ellos antiguos partidarios de una tendencia determinada: obreros.

Y esta conciencia ha ido creciendo y desarrollándose, pasando de tolerancia y asimilación de espíritu, a una especie de identificación de procedimientos. Y este es el resultado: los anarquistas, en sucesivas etapas, han conservado su carácter, sin otra variante que un deseo de la palabra «obrero» y alguna acentuación revolucionaria en el lenguaje, la adopción de la terminología sindical.

Los obreros, por su parte, que combatían, hasta el secreto de su conciencia, la ideología socialista, han ido dejando de lado, sin que para ello haya jugado de las más pasadas que les han jugado en todo tiempo los socialistas, de lo que han obstruido siempre sus propósitos y hasta las solemnísimas declaraciones hechas en los congresos de la Federación Sindical Argentina.

Precisamente, en los momentos en que la organización socialista agotaba, cuando apenas si puede considerarse como una asociación autónoma, cuando en cambio la organización de tendencia anarquista empieza a resurgir por el interior de la sección argentina ha-

ci

Pida Vd. nuestro catálogo.

CASA ROVEDA

Calle Defensa 818-Bs. As.

Casa especialista en Ropa Hecha
y artículos para trabajadores**Nuestra ropa NO SE DESCOSE**

Traje para mecánico de nuestra famosa tela Massan azul	Saco para cocinero dril blanco	\$ 5.50 y 8.50
Traje de brin blanco para bautura	Saco para mozo, grano de oro	\$ 5.53 9
Trajes de brin de colores	Sacos de brin á 2.50, 5 y	6
á \$ 6.50, 11 y 18		
Trajes de casimir color y negro	Sacos de casimir forrados á 9	
á 24, 27, 30, 33, 39 y 42	12, 14 y 16	
Saco para mecánico Massan azul	Pantalón Massan azul	á \$ 2.50

Pantalón azul para carpintero	\$ 5	Camisa tartán algodón á \$ 1.70, 2, y 3
Pantalón de nuestra famosa gambrona "Asia"	\$ 2.80	Calzoncillo de licno asurgado especial para obreros
Pantalones de brin á 2.50, 3, 4 y 5		Calzoncillo de uso doméstico 1.70, 2 y 2.50
Pantalones de casimir color ó negro	á \$ 4, 5.50, 7, 8 y 9	Camiseta de punto desde \$ 0.70
Bombachas de gambrona y casimir	desde \$ 5	Medias desde \$ 0.20
Blusa Massana azul	\$ 2.40	Sombreros \$ 3, 4, 6 y 8
Blusa de joyero y tipógrafo	\$ 8.20	Calzado especial para obreros \$ 5, 6.50 y 8
Blusa para cualquier oficio	desde \$ 2	Pida Vd.
Camisa de tela florida para obreros	desde \$ 2	Pida Vd. nuestro catálogo

A. CABEZAS

CUYO 522 AL 526

Artículos generales para hombres, jóvenes, señoritas, niños, niñas y bebés.

La casa más importante de la América del Sud, la que mejor confecciona y más barato vende en todo el mundo.

Pineral

Cafés, Tés y Chocoates

Venta al detalle:

ESTANCIAS 1200.—Buenos Aires 117.—
SANTA FE 1500.—MONTevideo 1000.—En esta casa se bay juleos.
MANDARINES

ARCA RESTAURANTE

Café Exzell especial tostado \$ 1 el kilo

Caracolito --- 1.20

Cuidará Vd. sus interesesComprando nuestras acreditadas
ropas hechas y sobre medida**Para Hombres, Jóvenes y Niños**

Trajes hechos para hombres. Desde \$ 12 á 40

Sacos sueltos " Desde 3.25 á 25

Pantalon " Desde 2.25 á 12

Trajeoticos para niñas Desde 2.25 á 15

Sombrerería, camisería y bonetería

Ropas sobre medida:

Trajes de sato desde 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 70, 75, 80, 85, 90, 100, 110, 120. Se remiten nuestras a domicilio.

"A la Ciudad de Buenos Aires" 596—Calle PERU—600—Unión Telefónica 1906 (Avenida)

José Silva.

Fumar Toscanos

-AVANTI-

5 CENTAVOS cada cigarrillo

Estíjan en cada cigarro la banderita con la palabra "AVANTI"

USEN

Fosforos de paño

Marca "AVANTI"

Dos cajas con 120 fosforos por 5 centavos

LA PROTESTA**Diario de la mañana.** (Propaga las teorías anarquistas)

Redacción y Administración: Libertad 837-39—Buenos Aires

— Precio de suscripción en toda la república pesos 1.30 mensual —

Todo suscriptor á este diario tiene derecho á designar una persona para que perciba de la administración tan pronto como fallezca el suscriptor que la haya designado, una suma igual á diez veces el importe de las suscripciones que hubiere pagado hasta la fecha del fallecimiento.

Por ejemplo: el suscriptor que llevase sólo tres meses de suscripto en la época de su fallecimiento, deja á la persona que hubiere designado, la suma de

TREINTA Y NUEVE PESOS

Si llevase un año, CIENTO CINCUENTA Y SEIS PESOS. Si cinco años SETECIENTOS OCHENTA PESOS.

La administración no abonará en ningún caso más de UN MIL PESOS moneda nacional.

Para tener derecho á esta indemnización, es condición indispensable pagar la suscripción todos los meses, sin atraso. El tiempo para la entrega de esta prima, se cuenta desde el mes de Setiembre de 1903 para los actuales suscriptores al diario, y desde la fecha en que se suscriban para los que lo hagan en lo sucesivo.

El que dejare de ser suscriptor al diario, pierde todo derecho á la entrega de la prima correspondiente, y si se volviera á suscribir se contaría el tiempo desde la última fecha en que se suscribió al diario.

El importe de la prima se contará solamente hasta la fecha en que falleciera el suscriptor aunque tuviera pagadas una ó mas mensualidades correspondientes á fechas posteriores al fallecimiento.

Cualquier divergencia que se produjera entre la persona señalada para cobrar la prima de un suscriptor fallecido y la administración del diario, será resuelta por el consejo administrativo sin que haya lugar á apelación alguna, por cuanto que la concesión de estas primas es un acto espontáneo y gratuito de la administración de LA PROTESTA.

No queremos oprimir ni ser oprimidos**Por eso somos anarquistas**